

ESCRÍBENOS:
estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 13 de Junio de 2024

Hay opacidad en el proceso de Selección

POR DEDAZO PLANEAN NOMBRAR MAGISTRADO DEL PODER JUDICIAL

(La plaza vacante es la que, por cumplir 70 años, dejará en septiembre próximo el magistrado FRANCISCO J. ESPINOZA OROZCO)

La licenciada LUPITA GUTIÉRREZ FREGOSO, presidenta estatal del PRI, ofrecerá hoy un desayuno a los chicos de la prensa de Mexicali, en el restaurante de los tres tecolotitos, ubicado a tiro de piedra del Centro de Gobierno. No sabemos si aprovechará para irsele a la yugular al senador electo de minoría, el panista GUSTAVO SÁNCHEZ VÁSQUEZ, ya que éste, en sus apariciones ante prensa, radio y televisión, no le da ningún mérito al PRI y en cambio afirma que el PAN volvió a ser la segunda fuerza política en Baja California. Según números que trae LUPITA, si en la alianza el PRI no hubiera aportado 70 mil votos y el PRD otra cantidad considerable, GUSTAVO no hubiera llegado a senador depanzaco, de minoría, y esta posición hubiera sido para JUAN CARLOS HANK KRAUSS, del partido Verde. Cabe precisar que la mandamás del tricolor en el estado aterrizó antier en Baja California, luego de entrevistarse con su líder en el país, ALEJANDRO MORENO y otros integrantes del Comité Ejecutivo Nacional. Por cierto, tristes, cabizbajos, ojerosos y sin ilusiones, andan varios de los priistas que compitieron por huesos de elección popular, porque después de las elecciones, la dirigencia no los ha convocado a ninguna reunión. A última hora en este desayuno se aparecen JAIME NAVARRO, TELLO DUARTE, ERICK LEÓN, MOISÉS CERVANTES, CLAUDIA SÁNCHEZ GALLEGO, MILDRED GONZÁLEZ y MARIO SOTO IBARRA, por mencionar a los más conocidos candidatos tricolores.



Por RAFAEL MENDOZA MADRID
Las Memorias del Nácori

Las Memorias del Nácori

Mi primera incursión por el Centro Histórico de Mexicali

Por RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID

Independientemente de que hubiese sido fundado por Cucapa's, chinos o mexicanos, a nuestro Centro Histórico me tocó conocerlo y recorrerlo por primera vez, a principios de 1951, cuando Mexicali todavía se encontraba celebrando sus primeros 50 años de edad ante la creencia de que había nacido en 1900 y no el 14 de marzo de 1993 como luego se definiría oficialmente. Cuando su cielo aún era cubierto por tremendos nubarrones de polvo y su aire contaminado y "perfumado" por las aromas pestilentes provocadas por las aguas fósiles que iban a descargarse directamente al Río Nuevo. Hablo de cuando Mexicali estaba por destetarse como hijo del Territorio Norte de Baja California y en donde se vivía como en una sola familia al margen de roces sociales. De ese Mexicali y de sus recuerdos habló yo porque me tocó ser parte de ellos. Algo que, al hacerlo, me sirve además para ejercitar mi memoria y no dejarla que se "amodorre" mientras se pueda y nuestro Dios nos lo permita. Hablo-, sin asumir la postura de un Cronista de la Ciudad porque no lo soy ni pretendo serlo por estar plenamente consciente de mis muchas limitaciones para ello- hablo, también de cuando BRAULIO MALDONADO SÁNCHEZ, Primer Gobernador del naciente Estado de Baja California (1953-59) iniciaba los preparativos para la construcción del que sería el primer gran colector sur de la ciudad que recogería las aguas negras de la ciudad para ir las a descargar directamente al vaso del mencionado Río Nuevo y que por la misma contaminación ambiental que provocaban esas aguas al cruzar la frontera, ocasionaron un enérgico reclamo al Gobierno de México de parte de su homólogo Estadounidense por estarle enviando, totalmente crudas, dichas aguas fósiles. Hablo del entonces pujante y joven Centro Histórico de Mexicali cuando vivía su mejor época de bonanza y cuya actividad cotidiana se conducía a través de un horario corrido, fuese de día o de noche, cuando los dólares y los billetes mexicanos marcaban el correr del tiempo. Era la época en que se permitía cruzar la frontera hacia el vecino país con la sola presentación de alguna credencial oficial expedida por el gobierno a sus empleados o maestros. Era también cuando a los residentes fronterizos del lado mexicano se les permitía, igualmente, cruzar la línea internacional con la sola presentación de la entonces llamada "Forma 13" cuando se desempeñaba como Jefe de la Oficina de Migración Americana, VAN DE KRAF, un señor alto, medio robusto, ojiazul, que hablaba entre cortado el idioma español y quien además tenía muchos amigos en Mexicali. Fue precisamente quien bautizó como "Los Tigritos" o "Tigrillos" a los integrantes del conjunto Norteño "Los Tigres del Norte" cuando siendo estos aún muy jovencitos los atendió al cruzar por primera vez al vecino país formando parte de una caravana artística mexicana contratada para ofrecer una función especial en el Penal de San José, California, aunque esta es una historia ya contada. Era cuando me inicié en el trabajo de "La Bolsa", cuando ayudaba a las amas de casa mexicalenses a cargar sus bolsas de mandado que compraban en comercios de Calexico. De ese Mexicali, de su historia urbana habló yo porque me tocó disfrutarla y vivirla desde pequeño.



El magistrado GUSTAVO MEDINA CONTRERAS, mantiene en oscuridad el proceso para la selección del magistrado o magistrada que ocupará la plaza vacante en el Poder Judicial del Estado de Baja California. Todavía en la campaña para la gubernatura del panista KIKO VEGA, siendo juez, acudía a los mítines del PAN vestido de blanquiazul, tremolando banderolas y sonando matracas. Hay temor entre aspirantes a ocupar la plaza, que la selección se haga POR DEDAZO. Dicen que MEDINA y otros magistrados, ya traen a 2 "preferidos", por si no queda uno, quede el otro.

Increíblemente, en el Poder Judicial del Estado de Baja California, al estilo de la CIA, mantienen como CLASIFICADOS documentos relacionados con la elección de un magistrado o magistrada, para cubrir la plaza que en septiembre quedará vacante. La falta de transparencia está ocasionando preocupación en abogados que sospechan fueron rasurados de la lista de aspirantes al mismo cargo, y que la designación se consumará por la vía del "dedazo".



MEXICALI.- El presidente de la Comisión de la Carrera Judicial en el Poder Judicial del Estado de Baja California, magistrado GUSTAVO MEDINA CONTRERAS, anda metido en camisa de once varas en el proceso para seleccionar al magistrado o magistrada que ocupará la plaza vacante en el Tribunal Superior de Justicia, pues a abogados interesados en la transparencia del concurso de selección, que también aspiran a tal nombramiento, no les ha dado respuestas en las solicitudes para que aporte información relacionada con el tema.

pantes del concurso y que incluso esos aspirantes tuvieron acceso a exámenes antes de ser aplicados", agregó.

Y proponen:

"Por la credibilidad del concurso y porque los aspirantes, justiciables y sociedad en general tenemos derecho a conocer si tienen aptitudes o no los participantes para ser designados magistrados, el concurso debe transparentarse".

Por otra parte, a las solicitudes de claridad en el proceso, CINTHYA DENISSE GÓMEZ CASTAÑEDA, Directora

de la Unidad de Intransparencia, perdón, de Transparencia del Poder Judicial, responde que todos los documentos relacionados con la convocatoria y el tema en general, "SE ENCUENTRAN CLASIFICADOS COMO RESERVADOS por un periodo de seis meses y/o hasta en tanto no sea adoptada la decisión definitiva".

¡Y ya ni TRUMP en su momento ni BIDEN en la actualidad!

¡Transparencia sí, opacidad no!

Parece que MEDINA CONTRERAS, un ex panista agazapado que ha sabido nadar de muertito en el gobierno de Morena, trae los dados cargados a favor de dos aspirantes. Incluso, hay sospechas que sus "preferidos" tuvieron acceso a los exámenes antes de ser aplicados.

"A peticiones efectuadas por solicitudes de transparencia, el magistrado MEDINA CONTRERAS se ha negado a exhibir los exámenes teóricos y prácticos calificados de quienes aspiramos a ocupar la importante función de magistrado estatal; ni siquiera aceptó dar a conocer las calificaciones de cada uno de los integrantes del jurado de evaluación en exámenes teóricos, exámenes prácticos y entrevista, ni las calificaciones del órgano revisor", informaron abogados que aspiran también al cargo de magistrado o magistrada.

"También se niega a proporcionar copias y actas y videos de las sesiones de la comisión de carrera judicial en que se han tomado decisiones del concurso, lo que ha fomentado que varios participantes del concurso tengamos la idea que el Magistrado MEDINA CONTRERAS tiene dados cargados a favor de dos partici-



Por Alfredo Mendoza R. ENSENADA.- Quién será la voz en Baja California que terminará por hablarle al oído a la doctora CLAUDIA SHEINBAUM, una vez investida como presidenta del país?

Me refiero a la voz que le haga saber, por fuera de los vínculos oficiales, el entorno político de la entidad y cómo se mueven sus principales actores.

Obvio que esa voz no será la de la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, ni la de los ahora senadores electos por Morena, JULIETA RAMÍREZ y ARMANDO AYALA, quienes es de sobra conocido tenían en ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ a su gallo para ser el candidato morenista en pos de la presidencia.

Quizá la voz termine por ser la de uno de los nueve legis-



ladores federales que ganaron la elección, sobre todo aquellos que nunca han ocultado ser afines a la corriente política de la ahora virtual presidenta electa del país.

Por ejemplo: EVANGELINA MORENO, ARMANDO SAMANIEGO, ARACELI BROWN o la ensenadense CLAUDIA LISBETH MORENO.

¿Y que tal si esa chamba corresponde a uno de los funcionarios federales que también le abonaron a su proyecto político, me refiero al proyecto CLAUDIA SHEINBAUM?

Ahí está, por citar un ejemplo, el súper delegado JESÚS ALEJANDRO RUIZ URIBE.

Este último no sólo le montó varios eventos a la ahora ganadora de la elección presidencial, sino que hasta le facilitó el vehículo particular de su esposa, MARCELA VALDEZ, para que se movilizara en sus giras de precampaña.

Habrà que esperar muy poco para revelar tal misterio, pero de que CLAUDIA SHEINBAUM tendrá un interlocutor de confianza por estas tierras, eso delo por hecho.

Ahora, un personaje que, si bien no se meterá en los terrenos agrestes y ríspidos de la política, porque ha demostrado que no es lo suyo, pero que sí podrá hacerlo en otros menesteres que competen al gobierno federal, es el mismísimo hermano de la primera mujer en gobernar nuestro país, el doctor JULIO SHEINBAUM PARDO.

El investigador suma años radicado en este puerto, aporta sus conocimientos en el departamento de física del CICESE y, cosa a destacar, goza de buena reputación entre la comunidad científica.

Qué mejor para los ensenadenses que tener un aliado de ese tamaño y con ese nivel de cercanía con la próxima presidenta de México.

Un aliado moral, si se quiere, pero muy solidario para lograr que este municipio se haga visible dentro de los programas y acciones de desarrollo que empuje la próxima administración federal.



Los hermanos JULIO y CLAUDIA SHEINBAUM PARDO.



A la diputada federal EVANGELINA MORENO, se le reconoce su cercanía con el primer círculo de CLAUDIA SHEINBAUM.



JESUS ALEJANDRO RUIZ URIBE y su esposa MARCELA VALDEZ. JESÚS podría ser el enlace político para Baja California de la virtual presidenta electa del país.



CLAUDIA LISBETH MORENO salió de una carrera de bajo perfil para llegar al congreso federal. En la contienda interna de Morena desempeñó tareas de peso a favor de CLAUDIA SHEINBAUM.